

Communiqué de presse
Saint-Maurice, jeudi 10 octobre 2024

Les HPEVM mettent à l'honneur le sport de haut niveau à l'occasion des JO

Mercredi 16 octobre, les Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne organisent une réception en l'honneur des sportifs de haut niveau et des bénévoles engagés dans les Jeux olympiques et paralympiques. Le sport est, en effet, une valeur forte portée par notre établissement hospitalier.

« C'est avec une grande fierté que nous mettrons à l'honneur les étudiants et les professionnels de l'établissement qui se sont impliqués dans les Jeux Olympiques et Paralympiques 2024. Ce sera également l'occasion de valoriser l'engagement de notre établissement dans le sport-santé et de remercier plus largement les sportifs et anciens sportifs impliqués au quotidien auprès de nos patients. »

Mme Nathalie Peynègre, Directrice générale des HPEVM

Un hôpital engagé aux côtés des sportifs de haut niveau (SHN) dans leur double projet en école de kiné ou d'infirmier

L'Ecole Nationale de Kinésithérapie et de Rééducation (ENKRE), située sur le site hospitalier de Saint-Maurice, a été la première école des métiers de la rééducation à initier une section dédiée aux SHN. Chaque année, l'ENKRE accueille dix athlètes, en partenariat avec l'Institut National du Sport, de l'Expertise et de la Performance (INSEP) et les fédérations sportives.

Au total, 245 SHN ont été diplômés depuis 1981. Ils sont actuellement 62 sur les bancs de l'ENKRE.

22 athlètes (actuels ou anciens étudiants de l'ENKRE) ont participé aux qualifications et aux épreuves des JO de Paris.

4 d'entre eux ont remporté des médailles :

- Maxime Grousset et Yohann Ndoye, médailles de bronze en natation relais 4x100 m 4 nages (en cours de formation à l'ENKRE),

- Aurianne Mallo-Breton, double médaille d'argent en épée individuelle et par équipe (diplômée de l'ENKRE),
- Enzo Lefort, médaille de bronze au fleuret par équipe (diplômé de l'ENKRE).

Les athlètes bénéficient d'un dispositif de double projet avec un aménagement de leur formation permettant d'associer, à leur rythme et avec un accompagnement dédié, études et carrière sportive, qui implique un lourd programme d'entraînement et de compétition, en vue d'une reconversion professionnelle. Certains d'entre eux mettent plus de 8 ans à valider leur diplôme. *(cf. dossier de presse dédié à l'ENKRE et la section des sportifs de haut niveau)*

Côté infirmiers, une section SHN a été créée à l'Institut de Formation en Soins infirmiers J.-B. Pussin en 2015. Elle accueille actuellement 2 athlètes dans le cadre d'un parcours de formation aménagé permettant de concilier projet sportif et projet professionnel.

Un hôpital qui soutient l'insertion professionnelle des sportifs de haut niveau

Parmi les centres de soins médicaux et de réadaptation les plus importants d'Ile-de-France, les HPEVM disposent d'une offre spécialisée et de recours sur les filières locomoteur, neurologie et gériatrie. C'est pourquoi, nos services de Soins Médicaux et de Réadaptation offrent régulièrement des terrains de stage pour les SHN en formation dans les métiers de la rééducation.

Plusieurs anciens sportifs de haut niveau travaillent aujourd'hui dans nos services de soins. Ils sont médecin MPR, kinés ou encore psychomotriciens.

Un hôpital habilité « Maison sport santé »

Depuis 2022, dans le cadre de la Maison sport-santé, notre établissement oriente le public vers une offre d'activité physique adaptée, en particulier les personnes souffrant d'affections de longue durée ou de maladies chroniques, présentant des facteurs de risque, en situation de perte d'autonomie dues au handicap ou au vieillissement pour lesquelles une activité physique adaptée à leur besoin est prescrite.

Il a également créé le club Cosmos (Club des Optimistes de Saint-Maurice Open Sport), club de sport associatif, destiné à des personnes présentant une pathologie chronique ou un handicap, suivis à l'hôpital ou adressés par l'extérieur. L'objectif est de proposer des séances d'Activité Physique Adaptée.

Le sport pour tous : une valeur essentielle de notre établissement

Les Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne organisent de nombreux événements qui rythment l'année afin de montrer que le handicap n'est pas un obstacle à la pratique sportive et qu'il est possible de dépasser les différences.

Parmi les plus connus, on peut citer la course relai handi-valides « La Mauricette », la journée multisports qui permet aux enfants suivis par le CEREFAM (Centre de référence pour les anomalies

des membres) de tester de nombreux sports dans une ambiance festive en partenariat avec les fédérations et clubs sportifs, ou la Journée sport-santé animée par nos enseignants en activité physique adaptée proposant des ateliers de découverte sportive (ping-pong, marche nordique, tennis fauteuil, etc.) pour nos patients adultes.

Mais le sport avec les patients se pratique aussi au quotidien avec le service des activités sportives pour les patients de psychiatrie, de nombreux projets thérapeutiques menés dans nos services avec des partenaires (pétanque avec le club « Au-devant de la boule », danse avec la Compagnie Le théâtre du Corps Pietragalla-Derouault, etc.), la venue d'associations comme Premiers de cordées à l'occasion de la Semaine du Sport à l'Hôpital, ou encore des liens privilégiés avec les communes pour l'accès à des équipements sportifs.

Le sport aux HPEVM, c'est enfin un atout pour le bien-être des professionnels avec l'APIH (Association sportive du personnel) qui propose de nombreux cours, également accessibles aux riverains.

A propos des Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne

Les Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne sont issus du regroupement des Hôpitaux de Saint-Maurice et du Centre Hospitalier Les Murets. Ils sont spécialisés :

- en soins médicaux et réadaptation pour les adultes et les enfants (filiales neurologique, locomoteur et gériatrique),
- en traitement de l'insuffisance rénale chronique,
- en gynécologie, obstétrique et néonatalogie,
- en psychiatrie adulte et pédopsychiatrie pour les populations du centre-Est de Paris (1er, 2e, 3e, 4e, 11e et 12e arrondissements) et de 26 communes du Val-de-Marne.
- en addictologie

Ils disposent de 1 149 lits et places et de 35 postes de dialyse.

Contact Médias : Service communication des Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne

Sandrine Barbier-Bodeau, Responsable communication

Tél. : 01 43 96 65 20 – sandrine.barbierbodeau@ght94n.fr

www.hpevm.fr